

 **SUR LE NET**

digital.union@sonapresse.com


 **LE GAZOUILLIS...**
**Boxe : Fury vs Ngannou gâché par l'arbitrage**

 Hans NDONG MEBALE  
 Libreville/Gabon

ILS étaient, le 28 octobre 2023, des millions d'internautes connectés à travers les réseaux sociaux massés devant leurs smartphones, tablettes ou ordinateurs portables, espérant capter un lien de diffusion du "combat de l'année" entre le Britannique Tyson Fury et le Camerounais Francis Ngannou. Ce combat, qui constituait la grande attraction de la soirée de boxe samedi dernier à Ryad en Arabie saoudite, suivi par des millions de téléspectateurs, a déçu plus d'un en raison de la décision des arbitres. Surtout les Africains et autres amateurs et fans d'ailleurs de la bonne boxe. Pour son premier combat de boxe anglaise professionnelle, le Camerounais ne partait pas favori face au champion du monde en titre des poids lourds. Pourtant, déterminé comme un lion, le novice de la discipline a mis son adversaire en difficulté en réussissant à l'envoyer goûter les vertiges du tapis au 3e round, d'une violente gauche bien appliquée à la tempe. Le décompte ou verdict délibératif du jury (76 points pour Fury contre 75), laisse perplexes les internautes : "Francis a remporté son combat, car le round trois ne pouvait


**L'image qui fait le tour de la toile : Tyson Fury au tapis encaissant les coups de Francis Ngannou, dont l'un l'enverra au tapis.**

se solder par un score de 10 pour Ngannou contre 8 pour Fury. L'écart était trop grand et donnait la victoire à Francis." C'est dire combien a été critiqué l'arbitrage, certains avis affirmant que la décision finale ne correspondait pas à la réalité du combat. "Je suis certain d'une chose : les membres du jury n'ont pas suivi le combat, sinon, même un aveugle connaît le véritable gagnant : Ngannou",

a souligné Ayao Mawili sur X (ex-Twitter). De toute façon, a commenté Junior Aoudou, "réaliser ce qu'il a accompli est tout simplement hallucinant. Mettre Tyson Fury au tapis et résister pendant 10 rounds, c'est incroyable". Quant à rfi.fr, le site relaie les doutes sur la victoire de Fury sur sa page Facebook : "Le choc de Riyad, en Arabie saoudite, samedi 28 octobre entre Tyson

Fury et Francis Ngannou a tourné en faveur du premier. Après les dix rounds de boxe anglaise, une première pour le Camerounais, le Britannique a été désigné vainqueur par décision partagée des juges. Un verdict qui ne fait pas l'unanimité." Ce combat a, une fois de plus, démontré la qualité des ressources africaines, capables de briller à des niveaux élevés.

**L'actu du web**

Par I.M'B.

**VICTOIRE DES SPRINGBOKS : L'ENTRAÎNEUR DÉVOILE LE SECRET**


**L'Afrique** du Sud a remporté la 10e Coupe du monde de rugby, ce samedi 28 octobre, contre la Nouvelle-Zélande, 12 à 11. Les Springboks dominent plus que jamais le rugby mondial en obtenant un quatrième titre, après 1995, 2007 et 2019. "La force de cette équipe, c'est de ne jamais rien lâcher et de trouver une solution, même si ça ne va pas dans notre sens, même si on ne joue pas bien. Ça nous a pris du temps, ça nous a pris 78 minutes mais ils ont refusé d'abandonner. Ils se sont battus jusqu'à la fin", a souri leur sélectionneur, Jacques Nienaber (photo).

**NGANNOU VS FURY : JOHN, LE PÈRE FURY, RAVALE SES PROPOS**


**Avant** le combat, puisque personne ne pensait que Francis Ngannou tiendrait la distance, John Fury (photo), le père de Tyson Fury, a annoncé avec arrogance à Mike Tyson, l'entraîneur de Francis Ngannou : "Ton homme Francis Ngannou va se faire boxer la tête et s'arrêter à volonté mon pote, ne t'inquiète pas pour ça. Et si j'ai tort, toi et moi, nous nous battons juste après". Il n'a plus demandé de combat. Donc, John Fury reconnaît son tort : une demi-victoire de son fils.

**CÉDRIC DOUMBE : FRANCIS NGANNOU A GAGNÉ**


**Cédric** Doumbé (photo) sur Facebook : "Tous les connaisseurs savent que Francis a gagné. Pour l'honneur de la boxe, ils ne pouvaient pas le mettre vainqueur. Bravo Francis Ngannou. Être camerounais c'est un don. Retenez-le !". Cédric Doumbé, né le 30 août 1992 à Douala, est un pratiquant franco-camerounais d'arts martiaux mixtes et ancien kick-boxeur. Il combat actuellement dans la catégorie des poids mi-moyens au Professional Fighters League (PFL).

**L'œil de la Rédaction**
**LES SPRINGBOKS, JOIE ET FIERTÉ DE L'AFRIQUE**

en finale de la Coupe du monde de rugby. Puis, dans un combat de boxe mémorable, Francis Ngannou a tenu la dragée haute à Tyson Fury (lire Le Gazouillis ci-dessus), captivant le monde entier.

Ces performances ont déclenché une euphorie collective, avec des Africains de toutes couleurs de peau se rassemblant pour célébrer. Les rues de Johannesburg et d'ailleurs se sont remplies de drapeaux, d'affiches, et de maillots vert et or, symbolisant l'unité de la "Nation Arc-en-Ciel".

La presse internationale, toute la presse internationale en ligne, a



résonné de ces triomphes, faisant honneur au continent africain et inspirant un sentiment de fierté et de joie. C'est une victoire pour tous, rappelant au monde la richesse du talent sportif africain et sa capacité à susciter l'admiration et l'envie.

Oui, avec les manchettes de la presse internationale qui ne tarissent pas d'éloges, la Nation arc-en-ciel retrouve tout son sens, et l'Afrique présentée toujours comme terre de malheurs, un visage reluisant.


 Par Innocent M'BADOUA  
 Libreville/Gabon

UN point d'écart (12 contre 11), et c'est tout ! Le 28 octobre 2023, l'Afrique a écrit deux chapitres mémorables dans le livre du sport mondial, propageant la joie et la fierté à travers tout le continent. D'abord, les Springboks d'Afrique du Sud, au Parc des Princes (France), ont remporté une victoire épique